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GRUPPO	DI	GESTIONE	PER	L’ASSICURAZIONE	DELLA	QUALITA’		
CORSO	DI	STUDIO	in	SCIENZE	E	TECNICHE	DELL’EDILIZIA	
VERBALE	N.18	_	Seduta	del	18	gennaio	2022	
	
	

In	 data	 18	 gennaio	 alle	 ore	 16.00	 in	 modalità	 telematica	 mediante	 la	 piattaforma	Microsoft	
Teams,	si	è	svolta	la	riunione	del	“Gruppo	di	Gestione	per	l'Assicurazione	della	Qualità”	del	Corso	
di	Studi	in	“Scienze	e	tecniche	dell'edilizia”,	convocata	dal	Referente	per	la	Qualità	in	data	14.1.22	

Sono	presenti:	

Responsabile	della	Qualità	del	CdS:	prof.	arch.	Ornella	Cirillo	(referente)	

prof.	arch.	Caterina	Frettoloso	(responsabile	internazionalizzazione)	

prof.	ing.	Gino	Iannace	(responsabile	Tirocini)	

prof.	arch.	Claudia	De	Biase	(responsabile	Orientamento)	

All’incontro	è	stato	invitato	anche	il	Presidente	del	CdS	(Prof.	Cettina	Lenza)	

	

La	prof.ssa	de	Biase	assume	il	ruolo	di	Segretario	verbalizzante.	
	

Gli	argomenti	all’ordine	del	giorno,	come	da	convocazione	sono	finalizzati	a	coordinare	le	attività	
da	 svolgere	 nell'ambito	 della	 Gestione	 per	 l'Assicurazione	 della	 Qualità	 del	 Corso	 di	 Studi	 in	
Scienze	 e	 tecniche	 dell'edilizia	 (L23),	 in	 seguito	 alla	 riunione	 del	 Coordinamento	 didattico	
tenutasi	 in	data	14	gennaio	e	per	un	coordinamento	delle	attività	da	svolgere	nell'ambito	
della	Gestione	della	Qualità	del	Corso	di	studio	

Il	Presidente	del	CdS	introduce	i	temi	del	confronto	odierno	con	un	preoccupato	allarme	sullo	
stato	dei	laureati	in	corso	che	si	attesta	sulla	percentuale	del	solo	7.7%.	Viene	messo	in	evidenza	
il	 problema	 della	 necessità	 di	 operare	 in	 particolari	 filiere	 (scientifica)	 che	 continuano	 a	
costituire	uno	scoglio	per	gli	studenti.	Si	apre	la	discussione	e	si	comincia	a	ragionare	su	quali	
correttivi	inserire	(calendarizzare	frequenti	prove	intercorso	valide	al	fine	del	superamento	degli	
esami	per	ridurre	mancanza	di	frequenza	ai	corsi,	eliminare	la	mutuazione	di	Analisi	Matematica	
con	 il	corso	analogo	della	quinquennale	o	 introdurre	un	corso	di	Analisi	2,	cosa	difficile	per	 i	
vincoli	imposti	dal	Rad	nella	numerosità	degli	esami,	modifica	programma	del	corso	di	Scienza	
delle	costruzioni	per	renderlo	meno	astratto,	verificare	eventuali	sovrapposizioni	con	in	corsi	
della	LM).	

Il	secondo	tema	trattato	è	quello	indicato	nel	DM	585/2018	con	indicatore	mj,	cioè	la	numerosità	
degli	studenti	regolari	ai	fini	del	costo	standard	che	per	la	L23	prevede	un	minimo	di	160	e	un	
massimo	di	225,	 contro	 i	 110	nel	2019	e	 i	 129	del	2020	 registrati	per	 STE.	 In	questo	 caso	 il	
Presidente	del	CdS	e	il	Responsabile	del	Gruppo	per	l’Assicurazione	della	Qualità	chiariscono	che	
il	Corso	è	molto	lontano	dal	raggiungere	gli	obiettivi	della	tab.	2	del	DM	585/2018	e	che	sulla	
numerosità	degli	iscritti	in	corso	incide	sempre	il	problema	della	necessità	di	cercare	di	ridurre	
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gli	 studenti	 fuori	 corso.	 In	 particolare	 si	 propone	 di	 potenziare	 le	 azioni	 di	 contrasto	
all’abbandono	e	alla	minima	resa	nell’acquisizione	di	CFU	supportando	gli	studenti	fuori	corso	
storici	con	tutorati	e	interventi	mirati.		

Se	 piuttosto	 stabile	 è	 la	 percentuale	 di	 studenti	 iscritti	 entro	 la	 durata	 normale	 del	 CdS	 che	
abbiano	 acquisito	 almeno	40	CFU	nell’anno	 solare	 (59,15%	ne	2018	e	50,9%	nel	 2019),	 dati	
peraltro	superiori	agli	analoghi	valori	riscontrati	alla	scala	nazionale	e	dell’area	geografica	Sud	e	
isole,	in	decremento	risulta	anche	l’indicatore	relativo	al	raggiungimento	di	almeno	40	CFU	nel	
passaggio	dal	primo	al	secondo	anno	(34.88	%nel	2020/21);	in	tal	caso	viene	sottolineato	da	tutti	
che	per	il	2020	ha	inciso	in	maniera	negativa	sicuramente	il	momento	pandemico	nazionale	e	la	
didattica	a	distanza	che,	nei	fatti,	non	ha	incentivato	gli	studenti	a	sostenere	gli	esami.	

La	Prof.ssa	Cirillo	esplicita,	successivamente,	tutti	gli	obiettivi	strategici	del	Dipartimento	per	il	
triennio	 2021/2023.	 In	 questo	 caso	 la	 discussione	 si	 sposta	 sulla	 questione	Orientamento	 in	
itinere	 e	 il	 Presidente,	 Prof.ssa	 Cettina	 Lenza,	 propone	 di	 affiancare	 alla	 referente	
dell’orientamento	 una	 persona	 che	 monitori	 le	 carriere	 degli	 studenti	 e	 che,	 nel	 caso	 di	
problematiche	emergenti,	insieme	alla	Prof.	De	Biase	e	ai	tutor	accademici,	cerchi	soluzioni.	Si	
propone	di	coinvolgere	la	prof.	Palmieri.	

Successivamente	si	discute	di	 Internazionalizzazione	 e	 la	 referente	 informa	 il	 gruppo	che	4	
studentesse	 partiranno	 al	 secondo	 quadrimestre,	 a	 dimostrazione	 del	 miglioramento	 della	
situazione.	

Infine	si	discute	della	necessità	di	organizzare	gli	orientamenti	in	ingresso	fuori	regione:	il	Prof.	
Iannace	si	impegna	a	cercare	contatti	con	il	Molise,	mentre	la	Prof.	De	Biase	con	il	basso	Lazio.	

Rispetto	all’obiettivo	che	punta	all’incremento	dell’offerta	di	insegnamenti	in	lingua	inglese	si	
ritiene	che	tale	azione	non	sia	adeguata	al	CdS,		
	
A	 chiusura	dell’incontro	 la	prof.	Cirillo	 comunica	 che	gli	 incontri	di	Quality	Day,	 finalizzati	 a	
illustrare	 le	 politiche,	 gli	 strumenti	 e	 gli	 obiettivi	 del	 sistema	 AVA	 e	 a	 fornire	 agli	 studenti	
concrete	indicazioni	sulla	loro	vita	accademica,	organizzati	per	il	1°	anno	(14.12.2021),	2°	anno	
(14.1.2022)	sono	stati	giudicati	efficaci	dai	docenti	intervenuti	e	dagli	studenti	stessi	e	che	in	data	
20.1.2022	si	 terrà	un	analogo	evento	dedicato	agli	 iscritti	al	3°	anno,	anche	per	 informare	gli	
allievi	delle	 scadenze	prossime	riferite	agli	 esami	a	 scelta,	 alla	 richiesta	del	 tutor	per	 l’esame	
finale,	al	tirocinio:	la	prof.	Lenza	esprime	l’interesse	a	parteciparvi.	
	
Alle	ore	17.00	la	seduta	è	tolta.	
Del	che	è	verbale.	
	
	
Il	Segretario	 	 	 	 	 	 	 	 Il	Referente	della	gestione	AQ	
Prof.	arch.	Claudia	De	Biase	 	 	 	 		 	 Prof.	arch.	Ornella	Cirillo	

	 	 	 	 	 	 	 	
	 	 	 	 	 	 	


